



Communiqué de Presse

Ségur de la Santé : Qu'est-ce que le Pilier 4 du Ségur, relatif à "l'organisation territoriale" ?

L'un des quatre piliers du Ségur de la santé, annoncé par le Premier Ministre Edouard Philippe, est « l'organisation territoriale ». L'épisode du covid l'a démontré: en situation de crise, il faut organiser l'offre de soins au plus près des besoins de la population. Alors, lorsque l'on parle territoire, à quoi fait-on référence ? À la région ? Au département ? Au territoire du Groupement Hospitalier de Territoire (GHT) ?

La crise du Covid du printemps à peine terminée, il est indispensable de se pencher dans les meilleurs délais sur une organisation territoriale pertinente afin d'affronter si nécessaire ; une seconde vague Covid, une autre pandémie, ou pour simplement offrir une offre de soins complète et cohérente à la population. Que s'est-il passé durant cette crise sur les territoires fortement impactés, qu'ont été l'Ile de France et l'Est de la France ?

De belles histoires ont été racontées même s'il n'est pas possible à ce jour, d'avoir une vue exhaustive de ce qui s'est passé au plan national. Certains territoires ont pleinement joué la complémentarité privé/public, cela s'est vu en Ile de France où des lits de réanimation ont été ouverts dans l'urgence dans les 2 secteurs, cela s'est vu dans le territoire de Mulhouse, où le GHT s'est félicité de la solidarité du privé dans la gestion de la crise.

Peut-être pourtant, aurait-il parfois été possible de faire mieux, le dialogue entre les structures de soins aurait pu être plus constructif et la collaboration meilleure sur certains territoires. Aussi, afin que ce type de situation ne se reproduise plus, même si elles ont été rares, il faut que la question ne se pose simplement plus.

Pour en savoir plus : www.vivalto-sante.com - Suivez-nous sur :



Contact Presse GROUPE VIVALTO SANTE
contactpresse@vivalto-sante.com

Alors, que faut-il faire ? Une solution serait de terminer ce qui n'était pas possible en 2016 et d'embarquer tous les acteurs de santé de façon cohérente sur un territoire.

L'ARS doit demeurer le grand organisateur du territoire, garant de l'égalité des soins dans la Région, garant de l'application des politiques nationales. Les collectivités territoriales doivent y être mieux représentées, la région en premier lieu.

Quel doit être le contour des territoires ? Le département semble être la solution la plus judicieuse puisqu'il est déjà en charge du médico-social et qu'il présente un échelon de proximité.

Que chaque ARS fasse le bilan par territoire de la crise Covid, ce qui a marché, ce qui a été défaillant, les manques, les doublons entre le public et le privé. Ce bilan fait, il faut bâtir des plans cibles d'équipements afin de disposer d'un plateau technique complet et cohérent par territoire. Les éventuels compléments doivent concerner tant le public que le privé. Des capacités en lits supplémentaires doivent être prévues et organisées, en cas de pandémie mais aussi simplement pour faire face aux crises récurrentes comme celle de la grippe saisonnière. Il est nécessaire de définir par territoire, une certaine plasticité capacitaire.

Pour autant, ne construisons pas de lits supplémentaires. On n'a pas manqué de lits durant la crise Covid, on a manqué de lits de réanimation, ce à quoi on a remédié en armant dans l'urgence des lits de surveillance continue ou des lits de réveil. Mais dans l'ensemble nos lits étaient vides ! Du fait de l'arrêt de l'activité programmée et aussi du fait de la réticence des patients à se faire soigner dans ce contexte pandémique.

N'investissons pas dans des bâtiments, onéreux et vite obsolètes en raison de l'évolution des prises en charge. Investissons massivement dans le digital ! suivons nos patients à domicile via des plateformes de télé-suivi, cela s'est fait pour le Covid, cela peut aussi se faire pour la plupart des maladies chroniques, rendons nos différents systèmes d'information interopérables afin que les acteurs puissent échanger aisément.

Donnons aux territoires la possibilité d'innover en leur laissant par exemple la possibilité d'organiser des parcours Publics/Privés/Médecine de ville pour, en particulier, la prise en charge des pathologies chroniques au moyen de financements de type « bundled » qui pourraient être répartis entre les différents acteurs selon des règles qu'ils auraient définies, la seule contrainte étant le respect des sommes allouées et un contrôle a posteriori de l'ARS.

Pour en savoir plus : www.vivalto-sante.com - Suivez-nous sur :



Contact Presse GROUPE VIVALTO SANTE

contactpresse@vivalto-sante.com

Mettons en place une gouvernance efficace des territoires, obligeons les établissements à contractualiser sur des prises en charge coordonnées, des objectifs de qualité et de maîtrise des coûts.

Faisons de cette crise Covid qui était inimaginable et donc mal anticipée, une opportunité de transformer le système de santé que beaucoup se plaisaient à qualifier d'« à bout de souffle ».

Faisons du territoire la référence simple et compréhensible de la population. Allégeons les structures, libérons les initiatives et utilisons les technologies nombreuses qui existent. Intéressons financièrement les territoires les plus performants et demandons aux ARS de promouvoir les expériences les plus pertinentes. En un mot faisons confiance au terrain !

Pour en savoir plus : www.vivalto-sante.com - Suivez-nous sur :



Contact Presse GROUPE VIVALTO SANTE

contactpresse@vivalto-sante.com